



LUCAS 1:39-56

LECCIÓN: SE AFIRMA EL PLAN DE DIOS –

INTRODUCCIÓN:

María fue humilde y sumisa a la palabra del ángel, como declaró, como tú, sierva: "*Hágase en mí*". Y el ángel se apartó de ella, e hizo lo que se le había mandado, que era dar el mensaje divino de Dios de la promesa de un Salvador. Fue recibida por María, que respondió de buena gana (1, 38).

LESSON: I. LA VISITA DE MARÍA LUCAS 1:39-40

1:39 En aquellos días, María se levantó y se fue de prisa a la región montañosa, a la ciudad de Judá.— María no perdió el tiempo. Se preparó y fue a toda prisa a visitar a su prima Isabel, a unas sesenta millas o más al sur de Nazaret, en territorio de Judea. Ella fue con un propósito. Esta no fue una visita casual. María sabía de la milagrosa concepción de Isabel, pero Isabel no sabía de la concepción de María.

1:40 Entró en casa de Zacarías y saludó a Isabel. Llegó a su destino, a la casa de Zacarías y saludó a Isabel. En ese momento, Elizabeth estaba embarazada de 6 meses.

II. LA BENDICIÓN DE ISABEL: LUCAS 1:41-45

1:41 Y aconteció que cuando Elisabet oyó la salutación de María, el niño saltó en su vientre, y Elisabet fue llena del Espíritu Santo. — María acababa de llegar de un largo viaje y ni siquiera había tenido tiempo de sentarse. María estaba destinada a estar cansada y exhausta. Pero, tan pronto como Elisabet escuchó el saludo de María, el bebé (Juan) saltó en el vientre de Elisabet, ¡y ella fue llena del Espíritu Santo! Inmediatamente sucedieron tres cosas inusuales:

1. Isabel fue escuchada por la inspiración del Espíritu Santo a través de la salutación de María (1, 41a).
2. El niño saltó en el vientre de Isabel (1:41b).
3. Isabel fue instantáneamente llena del Espíritu Santo (1:41c).

1:42 Y ella habló a gran voz, y dijo: —**Bendita tú eres entre todas las mujeres, y bendito es el fruto de tu vientre.** Tan pronto como María entró por la puerta, Isabel comenzó su proclamación de alabanza bajo la inspiración del Espíritu Santo. Elisabet habló en voz alta y alegre, y se le dio un espíritu de profecía muy especial (1:42). Dijo a María : "**¡Bendita tú eres entre todas las mujeres, y bendito es el fruto de tu vientre!**"

1:43 ¿Y de dónde me viene esto a mí, que la madre de mi Señor venga a mí?— ¡Elizabeth se siente tan honrada, feliz y alegre de que la madre de su Señor venga a visitarla! Todo esto vino por inspiración del Espíritu Santo. No vino del hombre (ni de María). La promesa fue afirmada a través de Isabel por Dios mismo!

1:44 Porque he aquí, tan pronto como la voz de tu salutación resonó en mis oídos, el niño saltó en mis oídos. **vientre de alegría.** Incluso el niño se alegró cuando la voz de María habló, que saltó





en el vientre de su madre. ¡Nadie más que Dios podría hacer esto!

1:45 Y bienaventurada la que creyó, porque se cumplirá lo que el Señor le había dicho. Elisabet continuó: "*Bendita la que creyó*". Ella sabía que María creía lo que se le decía, que Dios haría lo que dijera y cumpliría sus promesas. Solo Dios pudo haber permitido que Isabel supiera que María creía en lo que Dios había hecho.

III. ALABANZA DE MARÍA LUCAS 1:46-55

TESTIMONIO DE MARÍA

1:46 Y María dijo: **MI alma engrandece al Señor.** El gran canto de alabanza de María se conoce como el *Magnificat*. Esta es la traducción latina de las primeras palabras que María pronuncia y significa literalmente: "*MI alma celebra al Señor*". Tiene cierta similitud con el Cantar de los Cantares (**1 Samuel 2:1-10**). Sin embargo, hay una diferencia notable entre las dos canciones. Ana proclamó un triunfo sobre sus enemigos; María proclamó a Dios y su gloriosa misericordia al hombre.

1. **María proclama un regocijo en su alma para magnificar al Señor.**

Al oír lo que Elisabet había dicho, María, aunque es joven, soltera, virgen y embarazada, comienza a elevar su voz en alabanza al Señor—: "*MI alma engrandece al Señor*." María olvidó su cansancio, porque su fe se confirmaba. Ahora sabía que el ángel que había venido a ella no era un producto de su imaginación, ni una ilusión, ni una falsa visión, ni un estado mental de ensueño. ¡Él era real y su mensaje de que ella, como virgen, daría a luz al Hijo de Dios era verdadero! Su fe fue reafirmada y confirmada después de estar en presencia de Isabel.

¿Sobre qué tenía que cantar María? ¹Ella revela un corazón que está enamorado del Señor y también una mente que ha sido saturada con las Escrituras del Antiguo Testamento. Ella nos enseña que podemos alabar al Señor a pesar de nuestras circunstancias; y que la gracia de Dios es suficiente incluso en los tiempos más turbulentos. Su gran deseo era magnificar al Señor... ¡NO ella misma! "*Magnificar*" significa glorificar; exaltar; hacer grande; honra altamente; para declarar su grandeza; para hacerlo grande a los ojos de los demás. A pesar de que ella era una adolescente embarazada de Nazaret, comprometida para casarse con un pobre carpintero, y la gente hablaba, y desde el punto de vista de María, Jesús seguramente no fue "planeado"...pero ¿no era Él? ¡María se elevó por encima de su situación! *(Notas del sermón de Brian Bell). Ella magnificó al Señor, mientras que la Iglesia Católica ahora la magnifica erróneamente. ¡Ella era la receptora de la gracia, no la fuente de la gracia! ¡María glorificó a Dios en un canto por lo que Él iba a hacer por el mundo a través de ella! Obviamente, ahora ha llegado a comprender su propósito.

1:47 Y mi espíritu se ha regocijado en Dios mi Salvador.

2. **María proclama un regocijo por Dios, su Salvador en su espíritu.**

María alaba al Señor con su alma y ahora tiene alegría en su espíritu. El cuerpo, el alma y el espíritu se han unido. Hizo una confesión personal: "*Dios es mi Salvador*". Ella estaba proclamando que Dios vio su necesidad y que la Gracia vendría a salvarla. La salvación es una buena razón para alabar al Señor. ¡Cuando eres salvo y lo sabes, pondrá mucho regocijo en tu corazón!

1:48 Porque ha mirado la humillación de su sierva, porque he aquí que desde ahora todas las

¹ http://www.sermonnotebook.org/new%20testament/Luke%201_46-55.htm
<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>





generaciones me llamarán bienaventurada.

3. María proclama que Dios se da cuenta.

1. **Dios había considerado su bajo estado.** María especifica dónde está y cuán humilde era como persona. A los ojos del mundo, ella era un don nadie, pobre, oscura, desconocida, insignificante, con poco propósito y significado en la vida. De acuerdo con las leyes religiosas de su cultura, María se enfrentaría a la muerte por lapidación, por ser soltera y estar embarazada. Sin embargo, Dios escoge a quien Él quiere. Él elige lo que el hombre nunca elegiría. Él llegará muy abajo para alcanzar a los humildes; Tómanos de la mano, levántanos y danos propósito, significado y significado. Él "miró" (volvió sus ojos en) María. María planeaba casarse con José. Ella nunca pensó que este maravilloso favor del Señor se extendería a ella. Sin embargo, ¡el Señor lo hizo! Y ella sabía lo suficiente como para decir: "Hágase en mí."
2. **Dios la llama bienaventurada en todas las generaciones.** Dios nos hará alguien y nos usará, dándonos una vida plena y significativa para que todos los demás la vean, incluso para las generaciones venideras. ¡A través de su creencia, ella será llamada bienaventurada! ¡Ser el medio por el cual el Dios de la eternidad entra en la historia humana es muy memorable y notable! Dios hizo que María fuera recordada desde entonces en adelante por todas las generaciones. De hecho, su recompensa hizo que generaciones también recibieran la bendición en sus vidas.

EL PODER DE DIOS

1:49 Porque el Poderoso me ha hecho grandes cosas, y santo es su nombre.

4. María proclama los gloriosos atributos del poder de Dios.

1. **Dios es poderoso.** En particular...
 - i. El Mesías Prometido estaba a punto de nacer. ¡Esta sería una gran recompensa para el mundo! La esperanza del mundo estaba a punto de cumplirse después de tantas generaciones de espera. El poder de Dios iba a ser demostrado ahora de una manera nunca antes presenciada. Y al agradecimiento personal de María al Señor por su embarazo y el privilegio que se le concedió estaba todo el gran poder de Dios. No pudo evitar expresar Su poder.
2. **Dios había hecho grandes cosas.** El Señor Dios tiene todo el poder y es capaz de hacer lo que sea necesario para Su obra de salvación.
 - ii. El Mesías Prometido iba a nacer de una virgen. ¡María era la incubadora (la portadora) y no era la simiente de un hombre! Iba a ser un acontecimiento y un método nunca antes presenciado. ¡Se iba a realizar un milagro! Como María había testificado: "El que es poderoso me ha hecho grandes cosas".
 - a. Es una gran cosa que una virgen conciba.
 - b. Es una gran cosa que el Mesías, que había sido prometido a la iglesia por tanto tiempo, y esperado por la iglesia durante tanto tiempo, ahora naciera por fin.
3. **El Nombre de Dios es santo:** es decir, Dios debe ser apartado como diferente de todos los demás. Su misma naturaleza, Su mismo ser es diferente. Dios es a la vez puro ser y puro en ser, tanto ser perfecto como ser perfecto en ser. Dios es santo de nombre y santo de ser, apartado y diferente de todos los demás.





MISERICORDIA DE DIOS

1:50 Y su misericordia es para los que le temen de generación en generación.

5. **María proclama que Dios muestra misericordia.** Había al menos tres pensamientos en la mente de María.
1. **Dios tiene misericordia.** La gloriosa misericordia de Dios hacia ella significaba que Dios había demostrado ser su Salvador personal.
 2. **Dios tiene misericordia de los que le temen.** La gloriosa misericordia de Dios finalmente está enviando al Mesías (el Salvador) a aquellos que le temían (reverenciaban). Nunca tratarán de ofenderlo, sino que siempre tratarán de hacer lo que le agrada, porque Dios será bondadoso con tales personas.
 3. **La misericordia de Dios será de generación en generación.** La gloriosa misericordia de Dios se transmite de generación en generación porque Él es abundante en bondad y se deleita en misericordia. María sabe que no es la única que ha recibido misericordia de Dios. Su misericordia será revelada a cada generación, hasta el regreso de Cristo a esta tierra, con lo cual María celebró la misericordia de Dios.

LA SOBERANÍA DE DIOS

1:51 Con su brazo ha mostrado fuerza, ha dispersado a los soberbios en la Imagnación de sus corazones.

6. **María proclama que Dios muestra fuerza y soberanía.**
1. **Dios ha mostrado fuerza con su brazo.** María continuó alabando a Dios. Ella contó lo que Él hizo con Su gran fuerza. Dios actuó y mostró la fuerza con Su brazo.
 2. **Dios ha dispersado a los soberbios y los pensamientos en sus corazones.** Los soberbios se enorgullecen de sus pensamientos, de la imaginación de sus corazones. En los días de María, estas serían las mismas personas a las que Jesús se enfrentó en su ministerio, los fariseos y otros expertos religiosos, y Dios pudo dispersar a los orgullosos y los pensamientos en sus corazones. Se creen mejores...
 - Por miradas • , por riqueza, • por logros, • por personas • , por capacidad•, por posición, • por herencia, • por posesiones.

Pero, Dios todavía mostró Su fuerza y gobierno. Aquellos que piensan que tienen la inteligencia para cuestionar a Dios, están dispersos.

1:52 Derribó de sus tronos a los poderosos y enalteció a los humildes.

7. **María proclama que Dios menosprecia y exalta.**
1. **Dios ha derribado a los poderosos de sus tronos.** La ilusión de poder continúa hasta el día de hoy, como podemos ver en los asuntos mundiales que nos rodean. Aquellos que piensan que saben más nunca confiarán en Dios para su salvación. Aquellos que piensan que tienen más poder que Dios son 'derribados'.
 2. **Dios ha exaltado (enaltecido) a los humildes.** En este punto del Magnificat, vemos la soberanía de Dios que pone patas arriba los valores del mundo. Los que tienen poder son derribados, y los humildes son levantados.

En el cántico de María se predice que al final de los tiempos, el Señor habrá destronado a los poderosos y los habrá exaltado de bajo grado. Los poderosos son aquellos que se sientan en





posiciones de poder, autoridad e influencia sobre los demás. El panorama concierne a aquellos que toman su poder y...

- Buscar sus propios fines
- no servir,
- empujar a los demás hacia abajo,
- abusar de los demás
- Mal uso otros
- Pasar por alto a otros
- Esclavizar a otros
- Privar a otros

1:53 A los hambrientos colmó de bienes, y a los ricos los despidió con las manos vacías.

8. María proclama que Dios llena y vacía.

1. **Dios ha colmado de cosas buenas a los hambrientos.** Siciar a los hambrientos tiene un doble significado: espiritual y físico. Dios recompensa a los que lo encuentran; Él los alimenta espiritualmente, pero también alimenta a los pobres físicamente, por lo tanto, empodera a Su pueblo para hacer precisamente eso.
2. **Dios ha enviado a los ricos con las manos vacías.** Los que retienen sus riquezas, lo hacen contra los deseos de su Hacedor, que todo lo ve. Los que se consideran "justos" en todos los asuntos espirituales y afirman ser ricos en las cosas de Dios, tienen poco ante el trono de la gracia, como señala Jesús. Es asombroso pensar que la brecha entre los ricos y los pobres en este mundo sigue aumentando, pero Dios pondrá fin a esto, y Su Reino debe demostrar esta verdad del Evangelio.

El Señor colmó al hambriento y vació al rico. Aquellos que eran ricos solo en los bienes de este mundo son vistos despojados de todos sus bienes terrenales y enviados con las manos vacías. Y los que no tenían nada de este mundo, sino que confiaban en Dios, son vistos como habiendo recibido todas las cosas buenas.

LA FIDELIDAD DE DIOS

1:54 Ha ayudado a su siervo Israel, en memoria de su misericordia.—

9. María proclama que Dios ayuda.

1. **Dios ha dado ayuda a su siervo Israel.** Dios está constantemente dando ayuda a su pueblo. Él hizo esto en los tiempos del Antiguo Testamento, y lo hace ahora, al nuevo Israel y al pueblo de Dios, Su iglesia. No es prudente que dirijamos la iglesia como si todo dependiera de nuestros esfuerzos; no es así, y el futuro está en las manos de Dios.
2. **Dios se acordó de Su misericordia.** El pueblo (Israel) necesitaba desesperadamente la misericordia de Dios y la liberación de Dios. Fueron esclavizados por los romanos, por lo tanto, estaban frenéticos en su búsqueda de liberación; Tan frenéticos que muchos recurrían a falsos mesías y otras respuestas para escapar de su difícil situación. Algunos incluso encontraban su seguridad en el estado romano y en respuestas humanistas en lugar de Dios. Si un pueblo alguna vez necesitó que Dios recordara Su misericordia, fue entonces. María proclamó que el Señor se había acordado de su misericordia.

1:55 Como habló a nuestros padres, a Abraham y a su descendencia para siempre.

10. María proclama que Dios habló a los padres, a Abraham y a su descendencia.

Dios se había acordado de Su promesa del Mesías a los padres de Israel, a Abraham y a la descendencia de Abraham. Y nótese: la promesa se está cumpliendo ahora en nuestras vidas.





PITWM VERSE BY VERSE 15 de diciembre de 2024

Dios envió al Mesías, el Salvador del mundo. Este no es un final casual para el canto de alabanza de María a Dios. Esta es la profecía de María sobre el cumplimiento de la promesa del Pacto de Dios.

IV. EL REGRESO DE MARÍA LUCAS 1:56

1:56 María se quedó con ella como tres meses, y se volvió a su casa. Debido a que viajar no era fácil, las visitas largas eran habituales. María había pasado tiempo con Isabel, permaneciendo con ella durante unos tres meses y siendo de gran ayuda para Isabel, que estaba experimentando las dificultades de un primer embarazo en su vejez. Porque en este viaje, María ha llegado a comprender su propósito, y su alma ha magnificado al Señor, y su espíritu ha tenido que regocijarse en Dios su Salvador. ¡Vuelve a casa recargada y bendecida! Y será obviamente evidente en su propia casa, y a la gente de alrededor que está embarazada de un niño.

RESUMEN:

1:39-40 María fue inmediatamente a visitar a su prima Isabel. En el momento en que María visita la casa de Zacarías e Isabel, Isabel está embarazada de 6 meses. Acababa de llegar de un largo viaje y ni siquiera había tenido tiempo de sentarse. Estaba destinada a estar cansada y agotada.

1:41-45 Tan pronto como Elisabet oyó el saludo de María, el niño (Juan) saltó en el vientre de Elisabet, ¡y Elisabet fue llena del Espíritu Santo! Comenzó a hablar en voz alta a María, diciendo: "*¡Bendita tú eres entre todas las mujeres, y bendito es el fruto de tu vientre!*" Y luego la llamó "*la madre de mi Señor*". Dios tenía que revelar esto a Isabel. ¡Y Elizabeth se sintió tan honrada, feliz y alegre que la madre de su Señor vino a visitarla! Incluso el bebé de Isabel saltó de alegría en el vientre de su madre cuando la voz de María habló. Elisabet continuó: "*Bendita la que creyó*". Ella sabía que María creía en lo que se le decía, que Dios haría lo que dijera, que cumpliría sus promesas.

1:46-56 Este canto de alabanza, típicamente llamado "*el Magnificat*", que es el testimonio de María y literalmente significa:

1. "*Mi alma celebra al Señor*".
2. "*El espíritu de María se regocija en Dios su Salvador*". Así, en su testimonio de alabanza...
3. Dios consideró su bajo estado (**1:46-48**); Él se fijó en ella y todas las generaciones lo harán Llámala bienaventurada.
4. Dios es poderoso; Su nombre es santo (**1:49**): Él ha hecho grandes cosas por ella. Sería recordada de generación en generación para siempre, y la llamarán bienaventurada.
5. Dios es misericordia (**1:50**): Su misericordia continúa de generación en generación.

La fuerza y la misericordia de Dios:

6. Dios mostró fuerza, poder (**1:51**): Y dispersa a los soberbios y los pensamientos en sus corazones.





PITWM VERSE BY VERSE 15 de diciembre de 2024

7. Dios derriba y levanta (1:52): Él humilla a los soberbios y exalta a los humildes.
8. Dios llena al hambriento (1:53): Y despide a los ricos con las manos vacías.
9. Dios ayuda a su siervo Israel (1:54): Él ha cumplido todas sus promesas a Israel.
10. Dios habló a los padres, Abraham, (1:55): y su descendencia para siempre.

María permaneció con Isabel durante tres meses antes de volver a su casa (1:56).

APLICACIÓN:

El honor y el favor concedidos a María son motivo de gran alegría. ¡Provocó alabanzas en canciones! Este es un momento gozoso para permitir que Dios entre en tu corazón, ya que María permitió que Él la cubriera con su sombra diciendo: "¡Hágase en mí según tu Palabra!" ¡Aprende a celebrar a Dios, Su gloria y Su bondad a través de la alabanza! ¡Es contagioso y humillante!

PITWM.NET

